## **CHAMBRE DES COMMUNES**

Le mercredi 17 mars 1993

La séance est ouverte à 14 heures.

Prière

# DÉCLARATIONS DE DÉPUTÉS

[Français]

#### LE CHEF DE L'OPPOSITION OFFICIELLE

M. Yvon Côté (Richmond—Wolfe): Monsieur le Président, une manchette nous annonce, ce matin, quelque chose de sensationnel, à savoir que le chef de l'opposition vient de faire une trouvaille fantastique: il a trouvé un prochain candidat qui va renouveler un pays et qui s'appelle Elijah Harper, dont on connaît, bien sûr, les interventions malheureuses et qui, de plus, était membre d'un autre parti.

On peut se poser la question, d'autant plus qu'en fin de semaine dernière, devant des partisans fatigués et inquiets, pour ne pas dire douteux, il posait la question suivante à l'égard de la campagne au leadership du Parti conservateur en disant à peu près ceci: que nous avions encore la même substance, tout au plus changions-nous les étiquettes.

Monsieur le Président, je me pose de sérieuses questions sur le sérieux du chef de l'opposition qui, justement, veut changer les étiquettes en ressuscitant les anciens visages. Je pense à des candidats comme MM. Munro, Johnston et encore M. Samson qui sont des candidats des plus favorables, selon le chef de l'opposition.

Alors, je me pose cette question: comment il se fait que le chef de l'opposition, qui sait très bien critiquer le gouvernement et le Parti conservateur en pleine campagne de leadership, puisse se permettre de donner l'exemple, alors qu'il a déjà pris des décisions très douteuses pour le renouvellement du pays.

[Traduction]

### LES DÉPENSES PUBLIQUES

M. Ronald J. Duhamel (Saint-Boniface): Monsieur le Président, le Budget des dépenses du gouvernement fédéral rendu public il y a quelques jours s'attaquait aux programmes d'alphabétisation, aux programmes destinés aux personnes âgées, aux programmes à l'intention des autochtones ainsi qu'aux programmes de langues officielles. Or, voilà que cette semaine le gouvernement progressiste conservateur du Manitoba a décidé de supprimer plus d'une cinquantaine d'organismes dont le Manitoba Anti-Poverty Organization, des organismes qui s'occupent des personnes handicapées, des garderies, des centres d'accueil autochtones ainsi que l'Association canadienne d'éducation de langue française.

Tous ces organismes, y compris le Manitoba Anti-Poverty Organization, assurent des services aux pauvres, aux démunis, aux personnes handicapées, bref, à ceux qui ont besoin d'être aidés pour pouvoir contribuer pleinement à la société.

C'est une conduite totalement inacceptable, déplorable et qui fait preuve d'insensibilité de la part de gouvernements qui voudraient réduire les dépenses au détriment des pauvres, des démunis et de tous ceux qui sont sans pouvoir politique. J'exècre cette façon de faire.

## LES TÉLÉCOMMUNICATIONS

Mme Barbara Greene (Don Valley-Nord): Monsieur le Président, j'ai reçu de nombreuses plaintes d'électeurs qui ont reçu de la publicité non sollicitée, notamment par télécopieur et par voie de démarchage téléphonique automatique. Cette forme de publicité fait perdre beaucoup de temps et d'argent et est une source d'irritation pour les consommateurs et les entreprises qui en font l'objet. La publicité par télécopieur occasionne à ces derniers un gaspillage de papier coûteux et les empêche d'utiliser leurs télécopieurs pour recevoir ou expédier des communications commerciales importantes. La publicité par téléphone occupe le personnel, les lignes téléphoniques et les répondeurs automatiques, qu'il faut parfois écouter en différé par appel interurbain, ce qui coûte cher.

J'invite tous mes électeurs à communiquer avec mon bureau afin de demander à l'Association canadienne du